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Chères Wervicquoises, 
Chers Wervicquois,

J’ai le plaisir de vous adresser cette tra-
ditionnelle « Lettre du Maire » pour vous 
présenter mes meilleurs vœux de bonheur, 
de santé et de réussite pour cette nouvelle 
année !

La cérémonie des vœux qui s’est tenue 
dimanche 12 janvier dernier, était le mo-
ment pour dessiner avec vous les contours 
de l’action municipale que j’entends me-
ner pour cette dernière année au service 
de tous les wervicquois. Dernière année, 
car 2025 représente en réalité la dernière 
ligne droite pour finaliser nos projets avant 
la fin du mandat qui s’achèvera début 
2026. L’avenir nous dira si nous pourrons 
ensemble tirer une nouvelle carte pour un 
autre mandat.

C’était l’occasion de décorer de la médaille 
de la ville des wervicquoises et des wer-
vicquois qui font rayonner la ville grâce à 
leur investissement personnel ou profes-
sionnel. La médaille de la ville a ainsi été 
remise à des Présidents d’associations tels 
que Jean-Pierre Six du club de boxe, David 
Bulteel du club de Hand-ball, Jean-Baptiste 
Gallen du club de football féminin, mais 
aussi le Président du club colombophile, 
José De Sousa. Un trophée a été offert à 
des femmes qui ont marquées l’année 
2024 - une médaillée d’or aux champion-
nats du monde de cyclisme sur piste en 
2024, Stéphanie Meerpoel - ainsi que deux 
femmes qui ont porté la flamme olympique 
lors des JO 2024 : Margot Boucher et Maïté 
Lowick. Une des doyennes de la ville, âgée 
de 99 ans, Thérèse Boulenguez, a, quant à 
elle, reçu la médaille de l’Assemblée natio-
nale de la Députée Brigitte Liso.

Je remercie chaleureusement tous les élus 
de la majorité municipale investis au quo-
tidien pour concrétiser la transformation 
de Wervicq-Sud depuis 2020. Et puis, dans 
cette grande équipe wervicquoise, il y a 
bien évidemment tous les agents munici-
paux qui donnent toutes et tous quotidien-
nement le meilleur d’eux-mêmes pour vous 
servir au mieux.
Les mesures d’économies inscrites dans 
ce projet de budget de l’Etat, chiffrées à 
5 milliards d’euros nous font craindre à 
devoir renoncer à des investissements ou 
encore des services essentiels à la popula-
tion. Ce manque de visibilité pour conduire 
nos projets nous inquiètent car toutes les 
collectivités seront confrontées à fournir 
des efforts supplémentaires dans ce projet 
de loi de finances 2025. Les subventions 
d’Etat (Dotation d’Equipement des Terri-
toires Ruraux/Dotation de Soutien à l’In-
vestissement Local), sont toutes, pour le 
moment, gelées.
C’est dans ce contexte de crise politique 
et financière que nous devrons tous faire 
preuve de lucidité et de RESILIENCE. La 
partie n’est pas finie, cette année sera 
l’année de la concrétisation de nombreux 
projets que nous vous détaillons dans les 
pages qui suivent. Ensemble, faisons de 
2025 une année mémorable.

Amitiés,
David Heiremans

Maire de Wervicq-Sud
Conseiller Métropolitain



L a voirie de Wervicq-Sud est en constante évolution, de nom-
breux chantiers de réaménagement des routes ont été entre-
pris pour améliorer notre cadre de vie. Les aménagements de 

voirie réalisés en partenariat avec la Métropole Européenne de Lille 
représentent un investissement total de près de 2 Millions d’euros 
sur la durée du mandat 
En tant que ville métropolitaine, Wervicq-Sud contribue activement 
au Plan de Mobilité Horizon 2035, qui vise à augmenter la part mo-
dale à 32 % pour les déplacements intramuros. Ce plan ambitieux 
passe nécessairement par une reconfiguration des espaces publics 
pour rendre la marche plus agréable et plus sûre, en encourageant 
chacun à privilégier ce mode de déplacement, notamment pour les 
trajets de moins d’un kilomètre.

Dès 2026 Wervicq-Sud bé-
néficiera de trois nouvelles 
lignes de bus EXPRESS Ile-
via reliant directement notre 
commune à Armentières, 
Tourcoing et Lille Europe.

Des stations de recharge élec-
trique «iléwatt» seront prochaine-
ment installées avenue des sports 
par TotalEnergies Charging 
Services, à qui la MEL a attribué 
un contrat de concession..

L a municipalité poursuit sans répit ses efforts pour assurer votre cadre de vie, la 
végétalisation et la propreté urbaine sont indispensables. C’est dans cet objectif 
que nous avons mandaté en intercommunalité une entreprise dédiée au nettoyage 

de l’espace public. La société Esterra gère désormais le nettoyage des fils d’eau par un 
camion brosse, le ramassage des feuilles, le remplacement des poubelles et le nettoyage 
du marché dominical. 
Cette action sera toujours plus efficace si chaque habitant entretient en respon-
sabilité les haies, les trottoirs et les façades bordant son habitation. Pour votre 
information : une commission propreté composée d’élus et de la police municipale a été 
créé afin de faire respecter l’arrêté municipal en vigueur (AR 2024-10-23 n°133) relatif à 
la propreté des voies et des espaces publics. Les membres de la commission propreté 
sillonneront les rues de la ville et remettront un courrier dans les boîtes aux lettres si un 
défaut d’entretien est constaté. Les riverains concernés disposeront d’un délai de 15 jours 
pour entretenir leur trottoir et/ou façade. Attention aux verbalisations en 2025 !

LA PROPRETÉ URBAINE
C’EST L’ AFFAIRE DE TOUS

TRAVAUX DE VOIRIE
LA VILLE CHANGE ET ÇA SE VOIT

EN BREF
MOBILITÉ



L ’éclairage public constitue l’un des chantiers majeurs de ce mandat, le renouvellement 
complet du parc d’éclairage public, initié dès le début de cette mandature, touche à 
sa fin. Ce projet ambitieux s’inscrit dans un marché de performance énergétique d’un 

montant total de 1 314 160,00€ TTC incluant des frais de maintenance sur les huit années 
de ce marché 2022-2030.  Avec cette reconstruction, nous sommes désormais en mesure 
de rallumer progressivement l’ensemble des quartiers sans engendrer de coûts supplémen-
taires et avec des économies conséquentes : 6 850 € en 2023, 14 780 € en 2024, et une 
projection de plus de 26 000 € en 2025. 
Concrètement, une gradation à 70 % de la puissance lumineuse sera appliquée jusqu’à 23 
heures avant de passer à 30 % entre 23 heures et 6 heures, puis à 70 % entre 6 heures et 
le lever du jour. Les grands axes, quant à eux, resteront constamment éclairés à 70 %. Ce 
phasage garantit un équilibre entre sécurité, confort et maîtrise énergétique. 
Initialement prévu pour début 2026, ce chantier, mené en avec l’entreprise Satelec, sera 
achevé avec une longueur d’avance puisque les travaux s’achèveront en septembre 2025.

L ’éducation de nos enfants demeure 
une priorité majeure de notre action. 
Nous maintiendrons ainsi nos efforts 

pour finaliser les travaux de réhabilitation 
du groupe scolaire Lili Keller-Rosenberg 
afin de permettre aux écoliers d’intégrer ce 
nouveau bâtiment éco-responsable dès la 
rentrée 2025 conformément aux souhaits 
exprimés par l’équipe enseignante. 
Le parvis du groupe scolaire sera entière-
ment aménagé pour accueillir les enfants 
et les familles dans des conditions opti-
males de sécurité. Une attention particu-
lière a été portée à la place des deux roues 

et des personnes à mobilité réduite, qui 
bénéficient d’une priorité évidente. Les tra-
vaux réalisés par la MEL incluent l’enfouis-
sement des réseaux – l’éclairage publique 
– les totems – le mobilier urbain, ainsi que 
les marquages au sol pour les piétons et 
une piste cyclable. 
L’avenue Pasteur sera transformée en une 
rue à sens unique. Ce nouvel aménage-
ment donnera la priorité aux deux-roues et 
permettra un partage de la rue plus har-
monieux entre cyclistes et automobilistes. 
Les travaux, d’un montant de 350 000 €, 
incluront l’enfouissement complet des 

réseaux électriques aériens, financé 
intégralement par la MEL à hauteur de 
226 000 €.
Grâce à ces investissements, les écoliers 
pourront se rendre à l’école à pied ou à 
vélo, en toute sérénité, sans crainte des 
aléas de la circulation. 
Nous travaillerons avec les riverains, les fa-
milles et les enseignants pour envisager la 
création d’une rue scolaire. Cette initiative 
prévoit la fermeture temporaire de la rue, 
grâce à des barrières, lors des heures d’en-
trée et de sortie scolaire. 

ÉCLAIRAGE PUBLIC
UNE RÉNOVATION NÉCESSAIRE ET DE RÉELLES ÉCONOMIES

GROUPE SCOLAIRE
TRANSFORMATION DE L’AVENUE PASTEUR !



E n 2022, nous lancions une concertation publique dénommée « ENSEMBLE 
CONSTUISONS WERVICQ SUD », cette initiative a permis de coconstruire avec les 
wervicquois une des principales places de la ville : la place de l’Europe. 

Cette place qui est aujourd’hui trop « bétonnée » ne répond pas aux enjeux climatiques du 
futur. Nous avons besoin, plus que jamais, de créer des espaces végétalisés qui offrent des 
ilots de fraîcheur dans ce contexte de réchauffement climatique. Ce projet initié en début de 
mandat dans le cadre de la mise en place d’une trame verte et bleue allant du parc Dalle à 
la Lys, se concrétise enfin par une végétalisation ambitieuse de cette place de l’Europe 
avec plus de 1530m2 d’espaces verts et plus de 60 arbres !

Le centre-ville se
transformera en un

véritable square plus 
agréable et plus attractif

invitant tous les
wervicquois à s’y poser 

en toute convivialité.
Le marché dominical sera déplacé place du Général de Gaulle, la fête Jehan Van d’Helle sera 
quant à elle, maintenue sur cette place.

L e chantier du Skatepark située avenue de la Victoire est une véritable carte maîtresse pour 
notre commune. Cette aire de loisirs comprendra : un skate Park, un pump-track, un city 
stade, un terrain de basket, une piste d’athlétisme avec une aire de saut en longueur, une 

aire de lancer de poids, une aire de street work-out ainsi que des jeux pour les tous petits. Tous 
ces aménagements seront à disposition des familles wervicquoises, des associations, des écoles 
mais aussi de nos aînés, afin de lutter contre la sédentarité par la pratique d’activités physiques 
adaptées à tous les âges. Cet espace de détente a bénéficié d’une attention particulière à l’environ-
nement. L’ancien terrain synthétique de 10 500 m2 a été en grande partie renaturé pour laisser place à 
une aire de jeux respectueuse de la biodiversité grâce à ses 5230m2 de végétation.
Rendez-vous en avril prochain pour son inauguration !
Pour diversifier les lieux où pratiquer le sport, le square des Glycines accueillera prochainement un arbre à paniers de basket, financé 
par la MEL dans le cadre des JO 2024. 

SPORT & SANTÉ
UN SKATE PARK MAIS PAS QUE...

CENTRE VILLE
LA VÉGÉTALISATION DE LA PLACE DE L’EUROPE EST LANCÉE

 Consultez l’intégralité des projets de la ville sur www.wervicq-sud.com


